

令和2年南房総市教育委員会第3回定例会会議録

- 1 日 時 令和2年3月26日(木)午後3時00分開会～午後4時30分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠
委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳
委 員 石 井 美 智 代
- 4 出席職員 教育次長 内 藤 一 浩 参事 鈴 木 康 代
教育総務課長 水 島 孝 夫 子ども教育課長 宇 山 英 裕
生涯学習課長 加 藤 勉
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名
- 7 会議録承認 令和2年2月19日開催の第2回定例会会議録及び令和2年3月12日開催の第1回臨時会会議録について承認

8 議 事

報告事項

① 教育長報告

昨日、市内の幼小中学校では卒園・卒業式でしたが、お知らせしてあったとおり、新型コロナウイルス感染症の関係で、卒業生と教職員のみで静かな雰囲気の中で執り行われました。また、卒園・卒業式会場の装飾や雰囲気など、写真・ビデオ等で保護者の方々にはお伝えすることとなっております。各幼稚園・小学校・中学校のがんばりにより、温かみのある丁寧な対応がされているということで好評を得ております。

4月の入園・入学式につきましては、当初の予定どおり、中学校が7日、幼稚園・小学校・富山学園が8日となっております。新型コロナウイルス感染症への対応として、教職員、新入園生・新入生それと保護者1名と限定した中で実施する予定です。また、

4月6日から始業式ということで学校が再開いたしますが、再開した園・学校で感染症にかかるような状況を作らないように、スクールバス・学校給食も含めて準備を進めている段階であります。万が一、感染者が出た場合については、休園・休校の措置をとらなければなりません、そのような状況にならないよう取り組んでまいりますと報告・説明。

② 各課報告

ア 水島教育総務課長が、令和元年度第1回南房総市教育委員会外部評価委員会、令和元年度第2回南房総市教育委員会外部評価委員会について報告・説明。

イ 宇山子ども教育課長が、南房総市園長・校長会議⑥、南房総市園長・校長会議（臨時）、第7回南房総市杯中学生野球交歓大会【中止】、南房総市園長・校長会議（臨時）、南房総市幼稚園卒園式・小学校卒業式・中学校卒業式、令和2年度からの小学校スタートカリキュラム研修会について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、令和元年度家庭教育学級関係者研修会、第39回千葉県子ども会育成研究大会【中止】、ノルディックウォーキング体験会【中止】、増間の御神的神事、安馬谷八幡神社御神的、令和元年度第2回南房総市文化財審議会【中止】、読み聞かせボランティア研修会【中止】、第24回南房総市春季フットサルフェスティバル【中止】、令和元年度第1回南房総市社会教育委員会【中止】、令和元年度第1回南房総市公民館運営審議会【中止】、安房地区青少年相談員連絡協議会第3回合同会議、南房総市PTA連絡協議会広報紙審査会、第25回南房総スプリングカップバスケットボール大会（～28日）【中止】について報告・説明。

(質疑なし)

議決事項

① 議案第9号 南房総市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定について

水島教育総務課長が、令和2年4月に改正地方公務員法等が施行され、会計年度任用職員制度が導入されることに合わせ、規則を改正することについて、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

② 議案第10号 南房総市外国語指導助手の就業に関する規則の一部を改正する規則の制定について

水島教育総務課長が、会計年度任用職員制度の導入により、労働基準法を基に定められた規則を地方公務員法を基とする規則へ改正することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 説明の中で心配されている点があるとのことですが、具体的にどのようなことでしょうか。

水島教育総務課長 あってはならないことかもしれませんが、採用の1ヵ月のなかで、大きな過失のある交通事故や犯罪等に関わってしまった場合、辞めていただくようなことになってしまうことです。

小宮委員 今の内容は、該当のALTにはすでに伝えてあるのでしょうか。これからでしょうか。

水島教育総務課長 規則が変わる情報が入った時点で、ALTには伝えてあります。

岡崎委員 3月31日で別の学校に異動するようことはないですね。

水島教育総務課長 1年が任期ですので、1年単位でのお願いになると思います。

岡崎委員 ALTに何かお願いした時に、契約外のことだからやらないなど、今まででトラブルのようなことはありませんでしたか。

水島教育総務課長 今までは特になかったと認識しております。

三幣教育長 数年前にも規則などが変わったときがありましたが、業務が拡大しております。授業を補助するだけでなく、例えば公民館での英会話教室などもALTの仕事の中に入ってきております。

質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第11号 南房総市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

水島教育総務課長が、令和2年4月に改正地方公務員法等が施行され、会計年度任用職員制度が導入されることに合わせ、規則を改正することについて、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

④ 議案第12号 南房総市立小学校及び中学校遠距離通学費補助金交付規程の一部を改正する告示の制定について

水島教育総務課長が、南房総市立小学校及び中学校遠距離通学費補助金交付規程を見直し、規定の一部を改正することについて、資料に基づき説明。

小宮委員 今までは学校からバス停までという表記がなかったということですか。

水島教育総務課長 今回の見直しにより明記するようになります。

小宮委員 児童や生徒の状況により、バス停の位置が変わるということはありませんか。

水島教育総務課長 この規則にあるものは、民間の路線バスですので、バス停の位置が変

わることはありません。

質疑後、全会一致で承認された。

⑤ 議案第13号 南房総市預かり保育室の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

宇山子ども教育課長が、預かり保育室の実施日及び実施時間、休室日、給食の実施等を改正することについて、資料に基づき説明。

小宮委員 預かり保育室の実施時間が15分早くなり保護者にとりましては便利になりましたが、対応する職員の出勤時間等での変更など、負担が増えるというようことはありませんか。

宇山子ども教育課長 今までは7時20分までに来ていただくことになっておりました。実際には7時過ぎには出勤していた状況から、大きな負担にはならないと思います。

庄司委員 早朝に預けに来られる方が多いことなどの要望があったのでしょうか。

宇山子ども教育課長 実際の預かり保育室にはその時間帯に混み始めてくる状況です。また、学童保育とも協議し11時間保育にも対応した妥当な時間帯ということで、7時15分から預かることといたしました。

石井委員 預かり保育室を解錠するのは預かり保育室の先生でしょうか。幼稚園の先生になるのでしょうか。

宇山子ども教育課長 預かり保育室の先生になると思いますが、幼稚園の先生方も実際には早く来ているようです。

質疑後、全会一致で承認された。

⑥ 議案第14号 南房総市立小学校及び中学校学校医等の委嘱について

宇山子ども教育課長が、南房総市立小学校及び中学校学校医等の委嘱について、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑦ 議案第15号 南房総市立幼稚園園長及び副園長の委嘱について

宇山子ども教育課長が、南房総市立幼稚園園長及び副園長の委嘱について、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑧ 議案第16号 南房総市教育支援委員会委員の委嘱について

宇山子ども教育課長が、南房総市教育支援委員会委員の委嘱について、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

⑨ 議案第17号 南房総市社会教育委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市社会教育委員の委嘱について、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

⑩ 議案第18号 南房総市文化財審議会委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市文化財審議会委員の委嘱について、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

⑪ 議案第19号 南房総市スポーツ推進委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市スポーツ推進委員の委嘱について、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

⑫ 議案第20号 南房総市公民館運営審議会委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市公民館運営審議会委員の委嘱について、資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。

⑬ 議案第21号 令和2年度南房総市教育プランについて

水島教育総務課長が、令和2年度南房総市教育プランについて、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 第2次総合計画基本構想・前期基本計画5年間のうちの3年目ということで計画の見直しや令和元年度と大きく変わる場所などはございますか。

水島教育総務課長 5年間の前期基本計画につきましては、特に見直しはいたしません。教育総務課といたしまして、令和元年度と変わる場所は、三芳小・三芳中の改修工事と外房地区学校給食共同調理場建設が大きなものとなっております。その他の計画につきましては、大きくは変わっておりません。

宇山子ども教育課長 子ども教育課は、給食の委託業務を広げたり、預かり保育室の実施時間の延長が主なもので、その他は今年度と同様に継続していくものでございます。

加藤生涯学習課長 生涯学習課といたしましては、大きな変化はございません。個別の事業の中で、文化財である旧尾形家住宅改修事業が3年の継続事業としまして、今回新たに載せてあります。

庄司委員 部活動指導員配置事業ですが、昨年度の5名から1名増えておりますが、先生方の負担が減るなどの効果が出ていることから、1名増えているということでしょうか。

宇山子ども教育課長 部活動指導員配置事業については、働き方改革の一環として進めているところでございます。ただ、部活動指導員をやってくださる方を探すことが苦勞しているところですが、効果としては出てきていると思います。

質疑後、全会一致で承認された。

⑭ 議案第22号 教育委員会事務局職員の人事について

小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、内藤教育次長から資料に基づき説明。

質疑後、全会一致で承認された。

協議事項

① 南房総市学童保育所の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

宇山子ども教育課長が、学童保育室の保育時間の改正と附則に減免申請の特例を加え、規則の一部を改正することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 申請は、各地域センターや幼稚園でも出来ますか。

宇山子ども教育課長 提出してもらうことは可能ですが、事務処理は、子ども教育課のほうで行い、内容の審査をいたします。その内容が適正かどうかを確認して、減免等していくことになります。

9 その他

- ・水島教育総務課長から、令和元年度教育委員会点検・評価結果に係る評価報告書について、報告・説明があった。また、次回定例会の開催日について説明があり、第4回定例会を4月28日(火)午後3時から開催することで決定した。

10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和2年4月28日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代

南房総市教育委員会 書 記 佐久間 正 博